

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1/50 pesetas.—Trimestre 4/50.—Fuera 5/25 id.—Extranjero 15 id. Altranar 8 id.—Recibo anuncio y relaciones la administracion

Números ausos: obatum

# EL SERPIS

## PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, JUEVES 29 DE NOVIEMBRE DE 1883

ANO VI. REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ADMINISTRACION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NUM. 1743

ANUNCIOS.

Pago anticipado

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimos

### El Crédito Agrícola.

Hemos dicho que esta cuestión se halla hoy en Francia á la órden del día, y nos proponemos seguirla atentamente, tanto para vulgarizarla en España en cuanto de nosotros dependa, como para ir dando á conocer lo que es posible en la materia y lo que es imposible y peligroso.

Hallamos en el *Journal de l'Agriculture* al que ya hemos recurrido otras veces, un excelente artículo estableciendo la distinción entre el crédito y el empréstito, operaciones que en su forma exterior son iguales, y por esa razón á menudo se confunden, aunque difieren esencialmente si se consideran su origen y sus consecuencias.

El origen del crédito es el trabajo, y la confianza que inspira. Se concede al hombre honrado, inteligente, sin pedirle garantías materiales, porque la mercancía que se le vende le dará los medios de pagar la letra sobre el girado, forma que toma el crédito.

Las consecuencias de este género de transacciones son favorables; ese hombre adquiere así los medios de sacar partido posible de su inteligencia y de su trabajo, quedándole de este una remuneración legítima; y al aumentar la fortuna particular, aumenta la fortuna pública.

El empréstito al contrario suele reconocer por origen la incapacidad, la pereza, el despilfarro; á veces también la desgracia imprevista. Pero de cualquier modo, nacido en el apuro, se ve condenado á la esterilidad, y en vez de remediar las dificultades, las aumenta.

Sin duda hay en esto excepciones como en todo. Es posible abusar del crédito, como es posible también sacar buen partido de un empréstito; pero, por regla general, puede decirse que el crédito conduce á la fortuna, y que el empréstito es á menudo el camino de la ruina.

Por eso el Banco de Francia—ese establecimiento que el de España haría bien de tomar por modelo—descuenta sin dificultad las letras giradas en condiciones normales; pero si sospecha que encubre un empréstito en vez de ser consecuencia de una transacción comercial, las rechaza en absoluto.

Es que el Banco de Francia reprueba los empréstitos. Ciertamente no, pero los hace con garantías de depósito y con margen suficiente, mientras que para los descuentos de letras giradas de

## BANCO VITALICIO

DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, calle de San Honorato, esquina á la plaza de S. Jaime.

Barcelona, 10.000.000 de pesetas

Capital de garantía

Las operaciones á que se dedica este banco son los seguros sobre la vida en su mas vasta estension tal como los practican las mejores y mas importantes Compañías de Inglaterra, Alemania, Francia y otros países, donde el seguro es completamente popular y aceptado universalmente por todas las clases sociales.

Crean Capitales para despues de la muerte del sócio, ó para despues de un plazo dado, ó juntamente para despues de la muerte y del plazo, ó que solo han de cobrarse si ocurre la muerte dentro de un periodo determinado, etc., etc.

Constituye tambien rentas vitalicias á favor de una ó mas personas, que empiezan á cobrarse inmediatamente, ó bien despues de trascurridos algunos años y se paga durante toda la vida, ó solamente durante un cierto periodo de tiempo.

Un padre de familia de 30 años de edad que quiera legar por medio del Banco, 5.000 pesetas á su esposa ó hijos, á cualquiera, solo deberá entregar á la Compañía 24 pesetas y media cada año mientras viva. Hace poco que el Banco pagó 2.000 duros á la viuda de un sócio, del cual no habia recibido sino 66 duros por la primera anualidad.

Un jóven de 25 años que quiera disfrutar cuando llegue á la edad de 50 una renta de 10 reales diarios mientras viva, podrá obtenerla pagando á la Compañía durante 25 años, una prima anual de 247 de pesetas y 10 céntimos.

Si un hijo de 39 años quiere amparar á su anciana madre de 60 para el caso que él muriese primero que ella, podrá constituirle una renta de 4 reales diarios, que los cobrará la madre durante toda su vida desde el dia en que falleciere su hijo, entregando solamente á la Compañía cada año 42 pesetas y 52 céntimos.

Las primas que hemos indicado no han de pagarse siempre durante toda la vida, sino que, segun los casos, van reduciéndose ó se extinguen.

El subdelegado en esta ciudad, lo es D. José Blanquer, el cual tiene su domicilio en el Colegio de la Concepcion, calle del Españolito el Agente D. Carlos Perez. Médico reconecedor D. Leopoldo Soler.

ALCOY 29 NOVIEMBRE DE 1883.

### Enseñanza industrial.

La industria mas que ninguna otra manifestacion de la actividad humana, sufre continuas transformaciones, colocando á los productores en la alternativa de progresar tanto cuanto exijan los adelantos, ó sucumbir. En efecto; las ciencias políticas y morales y todas las filosóficas, no suelen alcanzar grandes novedades en largos años; en las ciencias naturales, la medicina y las matemáticas ya se nota mas movimiento; pero, sin embargo, el individuo que haya estudiado bien cuando se sabia en su juventud, en cualquier momento de su vida le será fácil ponerse al corriente de las innovaciones que se presenten; respecto á las ciencias aplicadas á la industria y las diarias invenciones con que nos sorprende á cada momento el ingenio humano, no es posible seguir las sin que la cátedra subsista en permanente evolucion: la enseñanza industrial, por lo tanto, es de

absoluta necesidad que sea mantenida por el Estado, única entidad de un país que, sin miras egoístas, puede sostener un plan tan vasto y tan general como necesita el trabajo moderno, adecuado á las diversas jerarquías que le realizan, desde el ingeniero que le dirige, hasta el contra-maestro que lo interpreta y el obrero que lo ejecuta.

Conviene insistir sobre esta necesidad; no es el empirismo antiguo, ni aun los procedimientos establecidos hace diez años, por ejemplo, los que pueden sostener á la industria en lucha ventajosa con el progreso moderno; hace falta que el personal productor esté adornado de los conocimientos necesarios para adoptar cuanto se proponga en el extranjero, sin los recelos ni preocupaciones que ocasiona la ignorancia. Se hace necesario de todo punto que el gobierno provea esta falta de que se resiente la industria nacional; es muy triste que nuestros obreros realicen obras superiores á sus conocimientos, sin otros elementos que la poderosa intuición que caracteriza á los hijos de esta

querida España, y por ello debe comprenderse de lo que serian capaces si se hubiese cumplido la ley de Instrucción pública de 1857 en lo referente á Enseñanza industrial.

Aquella ley, honra del ilustre patricio que representa actualmente á la Universidad de Madrid en el Senado, ha sido olvidada y aun escarceada en este punto, dado que no solo se ha desatendido al dejar sin escuelas, industriales importantes poblaciones, con toda la profusion que pedia el señor Moyano, si no que los pocos establecimientos creados anteriormente con igual fin, fueron desapareciendo, uno tras otro, por causas bien conocidas que los Gobiernos debieron evitar á todo trance para que veinticinco años despues, no nos viéramos en la imposibilidad de acometer el desarrollo industrial de la patria, por falta del numeroso elemento docente que es preciso para realizarlo, de de el ingeniero hasta el modesto operario que, como hemos dicho, necesitan una instruccion adecuada, que en vano pueden suplir, sin lógicas deficiencias, las que por otros conceptos, pueden ser distinguidas y notables enseñanzas, que, por cierto, tanto se han protegido en estos últimos tiempos, á pesar de su escasa importancia relativa.

De propósito queremos citar la lista de las escuelas industriales que creó la sabia prevision de nuestros padres, y que los egoísmos de unos, las aviesas torpezas de otros, la inestabilidad de los Gobiernos en el penúltimo reinado, nuestras revueltas políticas y el desconocimiento que aquí se nota sobre los verdaderos intereses de España, hizo desaparecer para vergüenza de esta pobre nacion, digna en verdad, de mejor suerte.

- El real instituto industrial de Madrid.
  - La Escuela industrial de Sevilla.
  - La de Valencia.
  - La de Alcoy, que anasiste.
  - El instituto industrial de Béjar.
  - El de Vergara.
- Y á qué hemos de continuar tan vergonzosa lista!

Entre tanto, España se ve poblada de lo que no quisieron los franceses, amenazadas algunas escuelas especiales de un rebajamiento absurdo, y casi casi abocada á presenciar algo parecido á lo que se condena en la *Fiesta Nacional* que se representa en el teatro de Variedades de Madrid.

dos. Estas y otras razones no menos sólidas y convincentes cayeron como granizo sobre las costillas del infortunado esposo.

Olimpia no carecia de talento, y la cólera le prestó elocuencia con que defender su causa,

El viejo, aturdido y trémulo, intentó resistir todavialos voluntariosos caprichos de su jóven tirana. Pero ¿para qué? El hombre propiamente dicho no dispone! La lucha podría tal vez prolongarse pero el resultado no era dudoso. El marqués estaba con anticipación vencido.

Al siguiente mes, la marquesa, gozosa y triunfante, se instalaba en compañía del viejo en el espléndido palacio que este poseía en Clermont. se preparaba á dar magníficos saraos, y á reunir en sus salones toda la nobleza de la provincia. Realizáronse, con efecto, sus deseos, y los bailes, los festines, las diversiones se sucedieron en su casa sin cesar. Nunca habia sido teatro la ciudad de Clermont de tantos festejos y tan animados placeres.

El marqués seguia siempre enamorado, y no pudiendo decidirse á abandonar á su esposa, ni aun momentáneamente, rabiaba y se desesperaba con tanto mas motivo cuanto que sus previsiones se iban realizando punto por punto. La bella Olimpia se veia incesantemente rodeada de un círculo de adoradores, entre los cuales habia algunos ridiculos, pero tambien habia otros que

y feroces, que abren en el corazon una herida cada vez mas enconada y rebelde. Asustóle la idea de semejante suplicio, y se persuadió del muy tonfo de que lograria vencer sin gran esfuerzo el momentáneo capricho de la marquesa, cortando aquellas peligrosas aspiraciones que amenazaban aguar su dicha.

En consecuencia, quiso valerse de su autoridad y poner coto á futuras tentativas, negándose á acceder á les deseos de la marquesa, y diciendo que estaba hastiado de los ruidosos placeres de las ciudades, que el aire del campo era muy necesario para su salud, que se encontraba muy bien en sus posesiones, y que, decidido como estaba á no abandonarlas, Olimpia habria de resignarse á lo mismo, pues el deber de una esposa es acompañar asidua y fielmente á su consorte. Todo esto lo dijo el marqués sin brutalidad, pero con firmeza, apoyándose en una multitud de razones que tal vez serian muy buenas y atendibles, porque á Olimpia le parecieron detestables.

La jóven replicó, con sobrada animación, que si habia aceptado el título de marquesa de Chavigny, no era ciertamente para cuidar del reumatismo de su marido.... que nunca fue de su gusto el oficio de enfermera.... que se hallaba en lo mejor de su juventud, y que diera las gracias al marqués si á fuerza de galanteria y complacencia se hacia perdonar sus sesenta años cumpli-

dura; el marqués de Chavigny, habia abusado de la vida y de todos los placeres que proporcionaba el dinero, de modo que al llegar á la vejez, estaba totalmente anquilado; y á pesar de los afaites y artificios de toda clase con que procuraba reparar los estragos del tiempo, semejaba una ruina pretenciosa, pintada y revocada de nuevo, pero desmoronándose por todas partes.

La union de aquella linda niña, blanca y lozana, con aquel viejo de andar vacilante y de ojos de sátiro, pareció estraña á la mayor parte de los convidados. Muchos se persuadieron, sin fundamento alguno, como ya sabe el lector, de que la bella Olimpia era una pobre mártir sacrificada á la fortuna del marqués. ¿Cuántas de estas victimas se ven que se hacen pagar abultado el precio de su conmovedora resignación?

A los pocos dias de celebrarse el matrimonio, el marqués, mas enamorado que nunca, quiso aislar su felicidad para disfrutarla mejor. Llevóse á su jóven esposa, como un galán roba á su dama, y la condujo á una de sus posesiones, situada en los confines de la alta Auvernia; á veinticinco leguas del castillo de Rahou.

Durante los primeros dias, el fausto casirégio que rodeaba á la jóven, la belleza de los parques y jardines, el lujoso tren, la numerosa servidumbre que obedecia sus menores indicaciones, y muy principalmente los suntuosísimos trajes de

buena lo no exige garantía material ninguna, y lleva menos tipo de interés que para el empréstito.

No se puede demostrar mas claramente la diferencia entre éste y el crédito.

Aviso, pues, á nuestros labradores, para cuando tengan el Crédito Agrícola, lo cual no parece que será muy en breve. Cuiden de no confundir dos cosas, de las cuales una empeorará su situación, mientras la otra les ayudará á mejorarla.

Revista de Madrid.

De nuestro servicio particular.

No son ya las visitas de los reyes lo que eran hace dos siglos. Hoy los ofrecemos las magnificencias de los adelantados de la época, en el estado de nuestra cultura, en el esplendor de las artes y en las maravillas de la industria, entonces nada de esto nos preocupaba y un brillo artificial y prestado encubría nuestra miseria de rolumbros.

Desde la visita del príncipe de Gales (mas tarde Carlos I) hasta la visita del príncipe Federico Guillermo, futuro emperador de Alemania, ¡qué distancia tan inmensa en usos, leyes y costumbres!

Podrá haber en el fondo de estos viajes un pensamiento político, proyectos diplomáticos mas ó menos posibles; pero con cuánto arte se disimula el propósito y con qué reserva se trata lo que antes era incontrovertible por la eficacia misma de las instituciones!

¿Sería posible hoy disponer de la suerte de un pueblo, sin que ese pueblo estuviera persuadido de las ventajas que la guerra ó la diplomacia le reportaban? Yo creo que no.

Hé ahí porque en nuestra época los soberanos procuran ante todo, que sus visitas no tengan un carácter marcadamente político. Los reyes viajan hoy por pura curiosidad de *dilettanti*, digámoslo así; en calidad de artistas, de literatos, de amigos de la ciencia, de todo, menos de conquistadores ó guerreros.

Y bajo este concepto no me parece que haya nada de censurable en que un monarca visite á otro.

Si se tratara de que el soberano visitante le trajera al soberano visitado, la guerra en una mano y la paz en la otra, sería cosa de pensarlo; pero cuando solo se dilucidan aficiones artísticas ó noble deseo de saber, ¡todo temor es pueril y hasta la reserva se me antoja descortesía.

—¿Qué pueden esperar los alemanes de nosotros;—me decía ayer D. Veremundo en la calle de Alcalá,—para que su futuro emperador, venga aquí con *segunda*? ¡Tenemos algo á mano que pueda llevarse el Canciller, siquiera una provincia árida?

El argumento me pareció razonable, por mas

que en materias de gustos anduvo yo siempre muy parco para fallar.

Cierto que nuestras leyes, costumbres y modo de ser, como decía Roberto Robert, ofrecen poco incentivo; pero ¿y si esos alemanes nos dejaran sin tauromáquia, sin crisis ó sin ministros en estado de canuto?

¡Ah, los tudescos pueden hacernos mucho daño!

Pero viniendo al grano, quiero decir al viaje, no ocultaré á ustedes la impresion de simpatía que me produjo el príncipe y su séquito, cuando vi al uno y al otro por primera vez.

Estos alemanes, aun los mas allegados á Marto, tienen una *bonhomie* que cautiva.

Por regla general son altos, fornidos, rebosan salud por todos sus poros y dan la idea no de la tiranía ni del despotismo, sino de la mansedumbre y del candor. El germano de las antiguas irupciones debia tener en su fisonomía sello mas imperioso; no se compadecen bien su afán por destruirlo todo, su ansia invasora y su amor al combate, con la mirada dulce, el aspecto tranquilo y las formas ropasadas de los alemanes de hoy.

Es verdad que no hay nada tan peligroso como las pasiones que se ocultan y yo he oido decir mas de una vez que las mujeres de Rubens, aman con el mismo fuego que las andaluzas de Sevilla, razon por la cual hay que desconfiar de la plasticidad germana que en mas de una ocasion dá gato por liebre.

Sin embargo, yo en el alemán no admiro casi siempre mas que las ventajas incalculables de la paciencia. Para mí el que hace un reloj, es capaz de hacer una nacionalidad si se lo propone.

Pero con estas, y las otras no hablo á ustedes de la estancia del príncipe Federico Guillermo en Madrid.

Hasta ahora hemos disfrutado hasta cierto punto.

De un banquete llamado civil, no sé por qué.

De una revista militar.

De una funcion de gala en la Opera.

De una corrida de toros cuasijotofiales.

De la inauguracion del nuevo local de la Academia de Jurisprudencia.

Y de la retirada de esta noche, si Dios es servido de suspender la lluvia que en estos momentos cae á torrentes.

Del banquete civil podrán hablar los que á él asistieron; de la parada ya habló «El Imparcial» como suele hacerlo cuando las cosas dejan algo que desear, de la funcion de gala en la Opera diré que sali complacido, y de la corrida de toros, que nunca he visto á Rafael y á Currito mas puestos en razon.

En cuanto al acto de la Academia de Juris-

prudencia fué brillante solemne y como se recuerdan muy pocos en centros de la misma índole.

Y por lo que hace á la retirada... esperaré nos á que escampo.

Entre las ventajas que hemos tocado estos dias con la venida de los alemanes, la mas importante, á no dudar, ha sido la de la tregua de los partidos, especie de mudéj impuesta por las circunstancias á los charlatanos.

—¿Cree usted que continuaremos así por mucho tiempo?—me preguntaba hoy un fusionista que se ha encariñado con su placita de director general.

—Porque sino voy á pedir que el pais en masa ingrese en el colegio de sordo-mudos.

Justo Leal.

Madrid 27 Noviembre 1883.

Noticias é intereses

locales y regionales

El día 23 de Diciembre próximo á las once horas de la mañana, se verificará ante el Sr. Alcalde de Biar, la primera subasta pública para la enagenacion del aprovechamiento de caza y pastos de los montes del pueblo denominados «Benissalt y «Peña blanca,» «Cabezo gordo» y «Ranchet,» «Cova negra» y «Aler,» «Frallos» y «Estallador» con estricta sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en Aquella Alcaldía.

Lemos en «La Voz de Orihuela:

«Antes de ayer á las 8 y 1/2 de la mañana descarrilaron tres zorrillas en el kilómetro 14, que dos horas antes habian salido de Torrevieja arastrando material para la via férrea en construcción, teniendo que lamentar la muerte del señor Segura, contratista del asiento de rails, que deja en la orfandad á su mujer y cuatro hijos y la de un peon que le acompañaba que recibió grandes contusiones de segundo grado.

Inmediatamente que se tuvo noticia del suceso, salió el Juzgado de esta ciudad para el sitio de la ocurrencia.»

Los periódicos de Alicante se ocupan de una nueva irregularidad descubierta últimamente en dicha poblacion.

Segun parece, el arrenaniario de consumos tiene el deber de entregar mensualmente, en la Tesoreria de Hacienda, la dozava parte de las 250.000 pesetas á que asciende el recargo municipal que grava dicho impuesto, y el Ayuntamiento la retira de allí por medio de su depositario, que, al efecto, está autorizado por un poder especial. Este funcionario ha de percibir las referidas cantidades en metálico; pero se asegura que lejos de hacerlo así, admitió en los meses de Setiembre y

Octubre últimos varias cartas de pago, de ingresos que en las cajas de la Diputacion habia hecho con anterioridad el farrondatario, por cuenta, ó mejor dicho, á nombre del Municipio.

El suceso se comenta mucho. Los periódicos publican un comunicado del arondatario de consumos, sincerándose de los cargos que se le hacen por la comision de Hacienda del municipio de la capital, asegurando al efecto, que el presidente de la diputacion provincial le llamó á su despacho manifestándole que por algunas cantidades que el Ayuntamiento de Alicante debía á la Caja Provincial, le habia mandado un Delegado ó Comisionado de apremio, y que solo se levantaría esta comision, si yo como Arrondatario de Consumos (advirtase que habla el comunicante) me obligaba á entregar directamente, á la Depositaria de aquella dependencia, lo que la Corporacion Municipal consignase mensualmente para las atenciones de la Provincia, que seria unas 7500 pesetas mensuales,»

La cosa prometo mucho y estaremos á la mira para ver el giro que toma.

Anteayer tarde se reunió el jurado de la última Exposicion regional de Valencia celebrada en el Jardin del Real, para discutir y aprobar las propuestas de premios hechas por las secciones. De desear es que no se demore la aprobacion y publicacion de dichos premios, pues muchos de los expositores que acudieron á dicho concurso estan esperando con legitima impaciencia conocer el fallo del jurado.

Después de una penosa enfermedad, falleció el domingo en Alicante el magistrado de la Audiencia de lo criminal de dicha ciudad D. Leon Cebrian y Gomez.

Se encuentra en Madrid el capitán general de este distrito Sr. Salamanca, quien, segun nuestro corresponsal en Madrid, parece que ha presentado la dimision de su cargo.

Se ha firmado una real orden reproduciendo la de 10 del mes actual levantando la suspension impuesta al ayuntamiento de Castilla y cuya real orden no fué cumplimentada por causas que desconocemos.

Un rasgo caritativo ocurrió el día 20 del actual en el pueblo de Mula.

Estando el dependiente del resguardo de consumos José Boludo prestando servicio por las afueras del pueblo, sintió unos quejidos de un niño recién nacido, y acercándose al sitio vió que se encontraba este niño en cueros y bajo unas matas, dió parte á sus jefes de tal encuentro, y estos, pasaron el mismo al señor Alcalde. En vista de lo ocurrido se presentó un sastre llamado Antonio Lopez pidiendo se le concediera aquel ser desgra-

que estaba atestado su guarda ropa, pues el viejo marqués de Chavigny, como todos los devotos fanáticos, se complacia en adornar á su idolo, la tuvieron deslumbrada y en cierto modo aturdi.

A pesar de sus precoces tendencias á la ambicion y al cálculo, Olimpia no habia dejado aun de ser una niña. Agrádole en un principio aquella brusca variacion que súbitamente habia transformado á la pobre huérfano en rica y poderosa dama. Divirtiéronle las lisonjas y adulaciones de sus camaristas y demas servidumbre. Hacía en cierto modo una parodia de reina, figurándose que tenia damas de honor, pajes y cortesanos.

Pero todos estos goces de pura vanidad la cansaron muy pronto, y no tardó en llegar un dia, por mejor decir, una noche, en que la joven hechó de ver que al lado de su viejo esposo se aburría horriblemente. Una vez hecho este descubrimiento, la marquesa no vaciló un instante, y con gran asombro del Sr. de Chavigny, le declaró resueltamente que no se habia casado para vivir en aquel abandono y soledad, y que queria gozar de todos los placeres que su rango y su fortuna podían proporcionarle.

Aquella súbita declaracion, aquel toque de rebato inesperado, hicieron caer del quinto cielo de sus ilusiones al pobre vejestorio, que se figuraba haber atracado por fin en el puerto de la paz

y de la dicha despues de las borrascas y agitaciones del pasado, y que, en compañía de una esposa jóven y bella, coriñosa y obediente, esperaba ver deslizarse tranquilos y felices los últimos años de su vida, libertándose, gracias á su aislamiento y al candor y los sólidos principios de la marquesa, del hado cruel que allá en su mocedad habia hecho sufrir á mas de cuatro maridos...

¡Siempre sucede lo mismo á esos grandes seductores, á esos calaveras jubilados! Mientras sienten el ardor y los impetus de la sangre juvenil, se lo permiten todo, y no se someten á otras leyes que á las de sus pasiones ó caprichos; pero asi que los años y la parálisis les obligan á ceder el puesto á nuevos campeones, se apresuran á declarar inviolable su hogar conyugal, y no admiten de modo alguno represalias.

Al oír á Olimpia, el marqués se estremeció, pues, sobrándole esperiencia, á la primero ojeada comprendió el porvenir. Vió á su jóven esposa la que él creía una perla de inocencia y de candor, y que esperaba reservar para sí solo, rodeada de una turba de petteimetres y galanes, que ostentarian á sus ojos mil gracias y seducciones, contra las cuales harto sabia que no le era dado luchar.

Por la primera vez de su vida el viejo comprendió, ó, por mejor decir, adivinó las horribles torturas que pueden ocasionar los celos exaltados

eran muy de temer. Colocado en tales circunstancias, se concibe fácilmente hasta que punto llegarían los furiosos celos del marido.

Casi todos los dias le daban accesos de cólera, y sufría ataques de bilis que amenazaban seriamente su existencia. Valiase con su mujer de las súplicas, los mandatos y hasta las amenazas; pero súplicas, mandatos y amenazas, todo era inútil. La jóven no alteraba en le mas mínimo su método de vida, y de ordinario acogía con una respetuosa é irreverente carcajada los lamentos y furores de su Oteló.

Debemes, sin embargo, añadir que en los dos primeros años la marquesa no dió ningun motivo que pudiese justificar las tribuciones del señor de Chavigny. Olimpia era ciertamente coqueta; pero se mostraba igual para con todos, y entre la turba de sus adoradores, no habia ningun favorito. Sus sonrisas eran como el sol, que luce para todo el mundo, y esto hubiera debido tranquilizar á un hombre de tanta esperiencia como el marqués; pero estaba celoso, y, por consiguiente, ni reflexionaba ni podía contar con su sano juicio.

Trascurrieron dos años de esta manera; mas al empezar el tercero, hubo un cambio poco favorable. Olimpia, prendada de las gracias y atractivos de un jóven oficial de caballería, el vizcon-

ciado para adoptarlo como hijo, lo que lo fué con... En este mismo día se celebró el bautizo...

Decíamos hace algunas semanas, que no recordaban los cosecheros de maní ó cacahuete época alguna, desde la introduccion de dicha semilla...

Las existencias son cortas, y al paso que van las transacciones, pronto se agotaran.

Esta noche se verificará en el Teatro principal la tercera funcion de moda y vigésima del abono ordinario...

El gobernador de Alicante ha dirigido al ministro de la Gobernacion el siguiente telegrama:

«Esta tarde á las tres, se ha presentado en este gobierno un vecino de Aguas, participando verbalmente de parte del alcalde que el miércoles último y en la casa de éste se inició un incendio en los sótanos, el cual subsiste todavía en razon á que desde el primer momento se tapiaron todos los huecos y ventanas de la expresada casa.»

Inmediatamente he levantado acta y he dispuesto que pase á dicho pueblo un delegado de mi autoridad acompañado de un arquitecto municipal con dos bombillos y dos parejas de la Guardia civil, con objeto de extinguir el incendio y llevar á cabo la formacion del expediente para exigir responsabilidad al alcalde, por no haberme dado el oportuno aviso...

Correspondencias.

Carta de Madrid

Madrid 26.

Esta mañana salieron para Toledo S. M. el Rey, el príncipe, el cardenal Moreno, los generales Terreros, Blanco y Despujols, el director de obras públicas y algunos expedicionarios mas.

Personas que han formado parte de la escursion me dicen que han gustado mucho al heredero de la corona de Alemania las preciosidades artísticas e históricas que atesora la catedral y que ha quedado muy reconocido á los agasajos que le ha hecho el cardenal arzobispo cuya mano ha estrechado al retirarse del monumental templo.

La visita hecha á la fábrica de armas ha sido muy detenida fijando su atencion el príncipe muy especialmente en los talleres de cincelado y de laminacion.

En el alcázar estaban formados los alumnos al entrar los augustos viajeros. Despues de recorrer todas las dependencias de la Academia de admirar las bellezas del edificio y de enterarse de la instruccion que reciben los alumnos uno de ellos D. Julio Romero natural de Barcelona previa la venia de S. M. se dirigió al príncipe y en correcto aleman dió las gracias en nombre de sus compañeros al príncipe imperial por la honra que dispensaba á la Academia al dignarse visitarla.

Las palabras del joven alumno fueron sumamente gratas al ilustre visitante, quien con verdadera alegría estrechó la mano del referido alumno y le pidió su nombre. A peticion del príncipe ha concedido S. M. á los alumnos un día de asueto.

La comitiva régia ha regresado á Madrid á las siete menos cuarto.

El general Salamanca ha dimtido, segun se dice, para combatir en las cortos con energia los proyectos del ministro de la Guerra.

Mientras aqui se pasan los dias de turbio en turbio y las noches de claro en claro, como dijo Cervantes, en conferencias y cabildos de los personajes de la politica para ponerse de acuerdo acerca de palabra mas ó ménos que ha de figurar en el proyecto de mensaje para ver de lograr una conciliacion que los mas calmosos y sesudos van considerando imposibles los enemigos de la paz pública no descansan ni aqui ni allende los mares, para turbarla y llegar al fin de sus siniestros fines.

Digolo porque aúncuando los diarios de la mañana vienen quitandole importancia al hecho no deja de tenerla y muy grande la conspiracion descubierta en Filipinas.

Dicen que los trabajos eran ya de larga fecha y esto es peor que peor, pues acusa que allí se puede trabajar para ciertos fines, casi impunemente; que las personas que se hallaban al frente del complot eran de escasa significacion social y todos indios ó mestizos y yo digo que esto es aun mas malo porque indica que allí va prendiendo la mala semilla del separatismo, entre los hijos del pais y esto acusa una vez mas que los mas trascendentales sucesos nos sorprenden en medio de la mayor imprevision, la cual ha sido siempre nuestro pecado capital como nacion colonizadora. He hablado á bulto de separatismo porque aun cuando no se dicen los fines que perseguian los conspiradores, no es arriesgado suponer con cierto pesimismo que tales serian sus propósitos por descabellados que parezcan.

Veremos si cuando las cosas se hayan puesto en claro hemos acertado por desgracia; y veremos tambien si el hecho, ya repetido, sirve para que seamos previsores.

El indulto que hoy publica la Gaceta á los cabos y soldados que se sublevaron en Agosto último, ha sido con verdad, bien recibido, pero en cambio la contradanza de altos cargos que hoy publica el diario oficial, basada en el Decreto reciente limitando el tiempo que pueden servirse ciertos cargos por oficiales generales, ha sido muy criticada. Fijándose bien, resulta que casi todos ellos son removidos y trasladados á otros puestos; y aqui donde tantos hay, esperaban sin duda que saliesen los que estaban para dar cabida á otros.

Muy comentada la baja de 40 enteros que hoy han sufrido las acciones del Banco de España.

El Imparcial sigue poniendo minas en su camino al ministro de Fomento.

Esta tarde contra lo que se esperaba ha habido consejo de ministros.

Hé aqui lo acordado tomándolo de la nota que se facilitó á los periodistas, en la cual siempre se deja sin apuntar lo de mas interés.

Hablóse de politica general.

Aquí se podría añadir y de la cuestion de senaduras vacantes que presenta algunas dificultades y por eso no se resuelve tan pronto.

Aprobacion del decreto suprimiendo el cepo y el grillete en Cuba, establecidos en 2 de Julio de 1880. Las faltas de los patrocinados podrán ser castigados por los patronos en virtud de la facultad tutelar que la ley les concede, con la disminucion de los estipendios mensuales ó encierro y aislamiento en las horas y dias de descanso por un plazo máximo de veinticuatro horas.

Comutacion de pena á un teniente habilitado.

Autorizacion al director de la fabrica de Trubia para que adquiera en Alemania un torno para cañones y un carro fuerte para el transporte de los mismos.

Y se han aprobado dos expedientes de transferencia de crédito.

No han asistido á este consejo los ministros de Gobernacion y de Gracia y Justicia.

Mañana ó pasado aparecerá en la Gaceta el decreto sobre el cepo y el grillete.

Tambien parece que se han ocupado los ministros del efecto que ha causado en la prensa extranjera la visita del príncipe alemán á España.

P. M.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Saturnino mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Andrés Apóstol y Santa Justina vg. y mr.

D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la Capilla de la Comunion de la Parroquia de Santa Maria el rezo en sufragio del alma de

Don Gaspar Ripoll y Thous.

que falleció el 27 del corriente.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 29 Noviembre 1883.

Table with columns: Plaas., Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albasete, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Caceres, Cádiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijon, Huelva, Jaen, Jerez, Leon, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santlago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

Londres 8 div 47.45
Londres 3 mif 47.04
Paris 8 div 4.95

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy 20.ª de abono,

El drama en 3 actos,

LOS GUANTES DEL COCHERO

La plaza

MADRID—ZARAGOZA—ALICANTE

Entrada 50 céntimos.

A las 7 y media.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Paris, 27.

Apertura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 55—68.

Paris, 27.

El príncipe Victor Bonaparte, hijo del príncipe Napoleon, ha publicado una carta declarando que no acepta el banquete que ha sido invitado por los abogados jóvenes del partido bonapartista, á fin de no crear antagonismos entre él y su padre.

El Cairo, 27.

El general al servicio de Egipto, Baker-baja, saldrá la semana próxima con direccion á Suakein.

Los oficiales turcos al servicio de Egipto, se niegan á marchar al Sudan.

Los oficiales egipcios destituados á aquella comarca marchan contra su voluntad.

El espíritu de las fuerzas que el gobierno destina á combatir á los rebeldes, dista mucho de ser satisfactorio, y se prevén nuevos descalabros y numerosas deserciones.

Se asegura que el falso profeta del Sudan ha enviado emisarios tripolitanos á la Argelia, para que fomenten el espíritu de rebelion de los mahometanos.

Se cree que la guerra del Sudan es el prólogo de graves sucesos.

El falso profeta, que predica la guerra contra los cristianos y contra los mahometanos tibios, adquiere cada dia mayor número de adeptos, cuyo fanatismo por el caudillo no tiene limites.

Londres, 27.

Segun noticias de Nueva-York, continúa la anarquia en la república de Haití, no viéndose el término de ella.

Segun noticias del Cairo, los beduinos se muestran poco dispuestos á marchar al Sudan para defender los derechos del jetife.

Todas las noticias que se reciben de Egipto estan contestes en que la situacion es muy critica á consecuencia del descalabro que sufrieron las tropas egipcias y de la imposibilidad de re-

pararlo en vista del número de los insurrectos y de la escasez de fuerzas de que puede disponer el gobierno del Cairo.

Los ánimos están allí muy decaidos sin que hayan podido reanimarlos las declaraciones del jetife diciendo que estaba resuelto á proseguir la guerra con energia.

Agencia Mencheta.

Madrid 28 Noviembre (11.45 mañana.)

El capitán general de este distrito aprueba la conducta del teniente de artilleria que prohibió el paso del carruaje del marqués de Sardoal durante la revista militar.

Se confirma que el general Salamanca combatirá los proyectos del general Lopez Dominguez en las cortos.

Madrid 28 Noviembre (2.30 tarde.)

Se ha verificado con gran solemnidad en palacio la recepcion anunciada con motivo del cumpleaños de S. M. Han concurrido los generales Novaliches, Quesada, Cheste, Campos los directores generales de las armas, los representantes extranjeros, los presidentes de los altos cuerpos consultivos, comisiones del ayuntamiento de la diputacion, de los ministerios, los hombres publicos Sres. Martos Sagasta, Alonso Martínez, Silvela, Romero Robledo, Romero Giron, Lasala, Conde de Toreno, Gonzalez (D. Venancio) marqués de la Vega de Armijo, Gullon (D. Pio) Gamazo, A Ibarreda, Balaguer, Alonso Colmenares, Capdepon Duques de Tetuan y Vistahermosa y otros muchos hombres publicos y titulos de Castilla. Se calcula en mas de 2,000 las personas que han acudido la recepcion.

Madrid 28 Noviembre (7.30 noche.)

Circulan rumores de crisis, que son prematuros.

En la recepcion celebrada hoy en palacio se ha notado la falta de los Sres. Cánovas y Martínez Campos.

En el Bolsin se ha cotizado el 4 por 100 amortizable á 57.45.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, es tómag y vegiga de la orina, catarros de festes herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

LOBREROS.

Se necesita uno que esté corriente de cortar libritos.

Si tiene familia que sepa tambien de faller de papel, se le colocará.

Para tratar, dirigirse la correspondencia á D. J. Layana, plaza del Picadero número 5, Valencia.

SE VENDE.

una capa nueva acabada de construir 60 reales menos de su precio, por ausentarse su dueño de esta y necesita recursos.

Darán razon calle San Buenaventura número 11, casa del carpintero Francisco Momblanch.

Primera enseñanza

A LOS ESCOLARES.

Gran surtido de planas para escritura, desde el número 1 al 6, llevando cada cuaderno su correspondiente muestra.

Se espenden en el Establecimiento de «El Serpis» al módico precio de 5 céntimos de peseta.

PRENSA DE IMPRIMIR

Se halla de venta una de sistema moderno y con buenas condiciones. Darán razon en esta Administracion,

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 11 y 13,

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

**JOSE GARCIA SEMPERE**  
 Compra y de...  
 Cabeza del Buey, Badajoz.

**ESPACIO PARA UN ANUNCIO.**  
 1 ra. por dia.  
 12 » 15 dias.  
 24 » un mes.

2 rs.  
 24 »  
 40 » respectivamente

<b>Almacén de... oleo</b> D. Francisco Giner... Venta al por mayor y menor.	<b>Farmacias.</b> D. Santiago Monlor... <b>Gorreria.</b> D. Eduardo Martinez... <b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martinez... <b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FURNARIA. D. Francisco Hurtado... <b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol...	<b>Sastrerías.</b> D. Francisco Llopia... <b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia...
---	--	--

**LICOR BREA**  
 ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reuma, asma, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guizot de Paris, le invitamos por la prensa periódica a ofrecer su licor con el nuestro ante Académ. de Barcelona y Paris y noceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.

Estor. acal Múnera.  
 Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

**PILDORAS MARAVILLOSAS**  
**MÚNERA.**  
 Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

**MANUEL SEGURA**  
 comestibles ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.  
 La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

**Santo Tomás, 3.**

**LA PERLA**  
 TIENDA DE LOZA y CRISTAL  
 DE  
**JOSE MARTINEZ MIRO**  
 18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal, empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases.—Estaños y tabos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Cilas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fociles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jewels, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Bojas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.  
 Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

**18, Mercado, 18.**

**Abonos naturales artificiales y quimicos**  
**FABRICA DE TEROL Y JULIA**

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos e intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A a 16 ptas. los 50 kil.	B 14
" místico " B 14	F 12
" fosfatado, " F 12	V 12
" para viñas, " V 12	

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquío, partida de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

**Alhajas de oro y plata**

**SERAFIN SEGURA, Comisionista** tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Societades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

**Serafin Segura, Comisionista,**  
 Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**  
 PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,  
 Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* por el gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta importantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí propias sus vestidos, y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Editoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos del caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,  
**Carretas, 12, principal, Madrid.**

**FARMACIA DE J. Diez Burillo.**

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contras las mismas cuya curación es segura en breves dias.

**Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.**

**Interesante**  
 A LOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.

Dará informés D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

**A N E M I A**  
**Clorosis, escrófulas, raquitis, hidrohemia**  
 y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el *Hierro del Dr. Quesada*, superior a todos los demás y al de Bravais que es el mas pobre en medicamento, (segun queda demostrado en un minucioso analisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina) y el unico preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reunen todos los demás. Frasco con cuenta, 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monlor, dicha del *Cento del Pino*, Valencia Dr. Quesada, Merced 7.

**LICOR GUINDALERA**  
 Su inventor  
**E. LAMOLLA**  
 LERIDA.

De venta en todos los Cafés y Ultramarinos de España.

**El Serpis**  
 periódico de la mañana

**PRECIOS DE SUSCRICION**  
 EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre.—EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en la Administración, calle del Mercado 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

**A los anunciantes.**

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta linea.

Id. id. tercera id.	13
Id. id. cuarta id.	5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobrel anteriores precios; por QUINCE dias, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO dias el 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administracion, siendo convencional el ajuste.

**¡Maravilloso descubrimiento!**  
**No mas hoyos ni manchas de la viruela.**  
**OBLITERATOR DE LEON Y C.**  
**(ESPECIALISTAS)**

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.

El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterador de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

**¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas**  
 El empleo del «Obliterador» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de Aspecifico de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por dia durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

**¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas**  
 El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebill afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!  
 El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1'85; 3'75; 6'85; 10; 13'15 y 26'25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

**Depósito central**  
**CASA LEON Y C.**  
 PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA  
**51. Tottenham Court Road, Londres**  
 LEON Y C.—DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensacion desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 5,00.

**DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.**  
 PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,  
 51. TOTTENHAM COURT ROAD,  
 LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion á la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a París ó Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

**LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA**  
 AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los adelantos del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

**PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.**  
 Un año, 40 ptas. 6 meses, 24 3 meses, 14.

**Bases de la publicación.**  
 Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustración Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal Madrid, remite prospectos y números de muestra gratis, a las personas que deseen conocer el periódico.